
公益社団法人愛知県医師会 第 38回(定例)理事会議事録 

 

開催日時：令和 7年 3月 27日(木) 午後 2時 40分～午後 5時 5分 

開催場所：愛知県医師会仮事務所 2階理事会議室 

出 席 者 

会 長(代表理事)／柵 木 充 明 

副会長(代表理事)／大 石 明 宣  大 輪 芳 裕  西 脇  毅 

理 事／加 藤 雅 通  田那村 收  浦 田 士 郎  渡 辺 嘉 郎  松 浦 誠 司 

   河 村 英 徳  舩 橋 克 明  岡 本  晃  春 原 晶 代  道 勇  学 

  山 室  理  加 藤  豊  髙 橋 昌 久  小 林 邦 生  髙 田 統 夫 

監 事／樫 尾 富 二  纐 纈 雅 明  山 本 和 彦 

代議員会議長／山 根 則 夫 

代議員会副議長／野 田 正 治  浅 井 清 和 

 

議事録作成者  柏 田  樹 

 

※浦田理事遅刻のため、承認事項および協議事項については、出席者 24名(うち理事

18名)にて審議した。 

 

議長は、定款第 39条第 2項により、柵木充明会長(代表理事)が務める。 

本日の理事会は、出席者 25名(うち理事 19名)で、理事現在数 19名の 2分の 1以上(10

名)の出席があり、定款第 39条第 6項の決議を行うに必要な過半数に達していること

を確認した。 

 

議事進行に先立ち、柵木会長より挨拶。 

 

―承認事項― 

１．庶務関係事項について 

(１)学校医(眼科医)の人選について 

加藤(雅)理事より説明され、山田和正先生の退職に伴い野々部典枝先生を推薦する

ことが承認された。 

 

(２)学校医(耳鼻咽喉科医)の人選について 

加藤(雅)理事より説明され、澁谷晋市郎先生の退職に伴い藤竹英機先生を推薦する

ことが承認された。 

 

(３)愛知県教育職員免許状再授与審査会委員の推薦について 

加藤(雅)理事より説明され、本会の小林理事を推薦することが承認された。 



２．委員会・部会、講演会等(本会主催分)の開催について       *は共催・協賛等 

柵木会長より、以下の No.1～4の本会主催の委員会・部会、講演会等の開催につい

て一括承認を求め、承認された。 

No. 開催日 名称 開催場所 担当理事 

1 3/26(水) 
愛知県医師会館建設(小)委員会【事後承

諾】 
405会議室 

加藤(豊)理事 

加藤(雅)理事 

2 4/7(月) 愛知県医師会館建設委員会 403会議室 
加藤(豊)理事 

加藤(雅)理事 

3 6/30(月) 難治性疾患委員会 401会議室 
髙橋理事 

渡辺理事 

4 12/9(火) 難病講演会 
栄ガスビルガス

ホール 

髙橋理事  

渡辺理事 

  

３．委員会委員の委嘱について 

(１)医療安全対策委員会委員の変更について 

渡辺理事より説明され、室 秀紀先生から杉浦英志先生へ、丸山哲史先生から岡

村菊夫先生へ変更することが承認された。 

 

(２)地域医療介護委員会委員の委嘱について 

松浦理事より説明され、水野正明先生の委嘱が承認された。 

  

(３)精度管理委員会委員の変更について 

春原理事より説明され、蒲澤康晃氏から川﨑達哉氏へ、吉本尚子氏から柚木浩良氏

へ変更することが承認された。 

 

４．学校法人電波学園あいちビジネス専門学校のホームページへのコメント掲載等につ

いて 

岡本理事より説明され、学校法人電波学園あいちビジネス専門学校のホームペー

ジへ医療秘書養成に関する柵木会長のコメント及び写真の掲載、また、あいちビ

ジネス専門学校が資料のキャッチコピーのラベルを作成することが承認された。 

 

―協議事項― 

５. 新会館セキュリティ関係工事について 

加藤(豊)理事より説明され、新会館のセキュリティ関係工事についてセコム㈱、綜

合警備保障㈱、名古屋市医師会協同組合に相見積りを取った結果、見積額が安価で

あったセコム㈱にて工事をすることが承認された。なお、前もって設計図面に設置

予定場所をプロットしたいので契約は 2025年 4月とすることも併せて承認された。 

 



６．その他 



─報告事項─ 

【日本医師会、各医師会、中部医師会連合等会議について】 

１．日医医療政策会議〔3/12(火)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館) 

柵木会長より、テーマ「診療報酬改定の在り方～現状の問題点～」について議論

を行ったと報告された。 

 

２．日医理事会〔3/18(火)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館) 

大輪副会長より、理事打合会、理事会について報告された。なお、理事打合会で

は、子ども・子育て支援金制度の創設、病床数適正化支援事業について議論した

と説明された。 

 

３．都道府県医師会新たな地域医療構想・医師偏在対策担当理事連絡協議会(WEB 会議)

〔3/19(水)〕について 

(日本医師会主催：WEB 開催)  

浦田理事より、新たな地域医療構想、医師偏在対策について、それぞれ日本医師

会による説明及び秋田・新潟の両県医師会からの事例報告に基づいて協議と意見

交換が行われたことが報告された。 

 

４．日医 JMAT 研修統括編〔3/16(日)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館)  

河村理事より、JMAT調整支部を中心とした支援活動に重点を置いた内容で実施さ

れ、受講者は前回同様岡崎市医師会の 3名(現地)と春日井市医師会の 1名(WEB)

であったことが報告された。主に机上シミュレーションで、CSCAを中心にリーダ

ーとしての行動を促す内容で行われたと補足された。 

 

５．日医医療関係者検討委員会〔3/21(金)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館)  

岡本理事より、審議として、介護現場の現状に関するヒアリングが、各業種に対

して行われたことが説明された。次いで、医師会立看護師養成所会議の開催、令

和 7年度開催日程について案内があったことが報告された。 

 

６．日医公衆衛生委員会〔3/21(金)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館) 

小林理事より、諮問事項である「地域の健康管理とかかりつけ医機能」について、

日本医師会が取り組む医療 DXの現状と課題を中心に議論が重ねられたこと、かか

りつけ医機能についてのフリーディスカッションも繰り広げられたことが報告さ



れた。 

 

７．日医小児在宅ケア検討委員会〔3/13(木)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館) 

  野田副議長より、診療報酬改定に対する要望をまとめた中間答申および全国都道

府県医師会へのアンケート内容についての検討がなされたことが報告された。ま

た、埼玉医科大学総合医療センター小児科の是松教授から 18歳以上の医療的ケア

者の問題について講演があったことが補足された。 

 

【本会関係会議について】 

８．ホームページ・IT化対策委員会(WEB会議)〔3/21(金)〕について 

(401会議室) 

田那村理事より、愛知県医師会ホームページの改修について、令和 7年度情報セ

キュリティ研修会について及びグループウェア「デスクネッツネオクラウド」を

用いた大容量ファイルの送信について協議を行ったこと、また、標準型電子カル

テ及び「マイナンバー制度の問題点と解決策に関する提言」について意見交換が

なされたことが報告された。 

 

９．愛知県医師会勤務医部会幹事会(WEB会議)〔3/19(水)〕について 

(401会議室) 

浦田理事より、勤務医生協理事会および日医第 2回病院委員会、令和 7年度愛知

県医師会研修医ウェルカムパーティについて報告を行い、愛知県勤務医師生活協

同組合講演会における共催依頼について協議し承認されたことが報告された。ま

た、政府与党による三党合意文書や、診療報酬改定後の病院経営状況調査結果等

について話題提供がなされたことが説明された。 

 

１０．医療安全対策委員会〔3/18(火)〕について 

(栄ガスビル) 

渡辺理事より、令和 7年 3月分委員会提出案件 28件(新規 22件、解決 6件)につ

いて検討したことが報告された。 

 

１１．愛知県医療事故調査等支援団体等連絡協議会〔3/21(金)〕について 

(名古屋東急ホテル)  

渡辺理事より、参加の支援団体よりそれぞれの本制度に関する現状及び支援内容

について説明があり、報告事項では、本年度本会が行った小規模医療機関への医

療事故調査等の支援実績についての報告等を行ったことが報告された。また、令

和 7年度本協議会主催の研修会の開催及び医療事故調査・支援センターへの報告

に関する報告書の提出にかかるメールアドレスの調査を行うことが了承されたと

報告された。 



１２．地域医療介護委員会(WEB 会議)〔3/18(火)〕について 

(401会議室) 

松浦理事より、令和 7年度保健医療福祉連携強化普及啓発事業仕様書の文言を見

直したこと、また、令和 8年度以降の在宅医療実態調査事業のブラッシュアップ

方法、令和 7年度開催予定のシンポジウムのテーマ・タイトルについて協議した

ことが報告された。 

 

１３．小児救急連携体制推進協議会(WEB会議)〔3/11(火)〕について 

(405会議室) 

河村理事より、各種研修会の報告及びアンケート結果、並びに各種調査報告を行

なったこと、年末年始のコロナ、インフルエンザの小児患者対応について議論を

行ったことが報告された。また、令和 7年度第 1回小児救急連絡協議会の日程確

認をしたと補足された。 

 

１４．生涯教育委員会(WEB会議)〔3/17(月)〕について 

(401会議室) 

河村理事より、2023年度日本医師会生涯教育制度集計結果並びに令和 6年度日本

医師会生涯教育講座の実施について報告し、令和 7年度の同講座について協議し、

各分科医会と共催で 8講座開催することとなったことが報告された。 

 

１５．学校法人電波学園あいちビジネス専門学校の日本医師会認定医療秘書養成に関す

る運営委員会〔3/14(金)〕について 

(405会議室) 

岡本理事より、あいちビジネス専門学校から令和 6年度に実施された各種試験の

結果及び進路状況について報告があったことが説明された。令和 7年度の授業計

画についての報告及び全国医師会医療秘書学院連絡協議会について案内を行った

と報告された。 

 

１６．母体保護法指定医師審査委員会(WEB会議)〔3/12(水)〕について 

(402会議室) 

山室理事より、母体保護法指定医師審査対象者について、半田市立半田病院の移

転による知多半島総合医療センターの新規開設に伴う指定医師研修機関としての

登録内容変更について承認されたことが報告された。また、令和 6年度の母体保

護法指定医師更新者は 225名であったことが報告され、令和 7年度の参加証交付

対象講習会(第 1回 7月 26日、第 2回 8月 23日)は、いずれもゴールドカードで

行うこととなったことが説明された。 

 

１７．愛知県医師会館建設小委員会〔3/13(木)〕について 

(405会議室)  



加藤(豊)理事より、施工業者から地中障害物撤去作業が3月8日で完了したこと、

3月 24日から新築杭の打設作業を行い、今年度中は新築杭 17本中 5本を打設し、

4月 19日に完了予定であるとの報告が行われたと説明された。新会館セキュリテ

ィ機器は買取のためランニングコストはかからないことが報告され、セコム㈱に

決定することとなったことが報告された。また、3月 15日の第 198 回(臨時)代議

員会での想定質問について委員会内での共通認識をはかったことが補足された。 

 

１８．調査室委員会(WEB会議)〔3/17(月)〕について 

(404会議室) 

髙橋理事より、控除対象外消費税に関する調査室だよりについて協議し、愛知医

報へ掲載予定としたことが報告された。また、代議員会の決議文(案)の作成に向

けて、決議項目をリストアップして検討していくこと、その他、MEDIFAX・日医プ

レスリリースについて担当委員より解説いただき、議論を行ったことが説明され

た。 

 

１９．学校保健部会幹事会(WEB 会議)〔3/11(火)〕について 

(401会議室) 

小林理事より、本会が担当予定の令和 8年度第 57回全国学校保健・学校医大会の

企画について、検討委員会【仮称】を設置して進めていくことについて承認され

たことが報告された。また、令和 7年度より県立学校の衛生管理医の名称が産業

医へ変更されることおよび報酬額が変更されることを説明し、地区医師会へ協力

依頼を行ったことが説明された。 

 

２０．広報委員会(WEB 会議)〔3/12(水)〕について 

(404会議室) 

 小林理事より、愛知医報のトップ掲載予定や表紙作品等について検討し、栄かい

わいについては執筆者に一部修正していただき、掲載することとなったことが報

告された。また、「愛知県の先端医療を紹介する企画」については現状報告を行

ったことが説明された。 

 

２１．講演会・研修会等について                 *は共催・協賛等 

柵木会長より、下記の№1～№5の本会主催の講習会・研修会等は一括報告とする

と発言された。 

No. 開催日 名称 出席者数等 担当理事 

1  3/11(火)  

網膜色素変性症 

特発性血小板減少性紫斑病 

患者・家族のつどい 

5名 

9名 

髙橋理事 

渡辺理事 

2 3/12(水) 健康教育講座 82名 
小林理事 

松浦理事 



No. 開催日 名称 出席者数等 担当理事 

3 3/13(木) 認知症対応病院ピアレビュー活動報告会 69名 
松浦理事 

髙田理事 

4 3/14(金) 産業医研修会 14名 
舩橋理事 

山室理事 

5 3/21(金) 日本医師会認定健康スポーツ医学再研修会 21名 
髙橋理事 

渡辺理事 

  

【行政、その他関係団体等会議について】 

２２．愛知県医療審議会医療体制部会〔3/14(火)〕について 

(愛知県主催：愛知県庁本庁舎) 

柵木会長より、病院・有床診療所の病床整備計画に対する意見について、名古屋・

尾張中部医療圏における病床整備に対する意見について協議したと報告された。

また、新たな地域医療構想について意見交換が行われたと補足された。 

 

２３．支払基金審査運営協議会〔3/12(水)〕について 

(支払基金主催：支払基金) 

大石副会長より、オンライン資格確認マイナ保険証の利用実績、愛知県における

医科の診療報酬確定件数と金額について報告された。 

 

２４．愛知腎臓財団理事会〔3/17(月)〕について 

(愛知腎臓財団主催：ホテルメルパルク名古屋) 

大石副会長より、令和 7年度事業計画と令和 7年度収支予算について協議された

ことが報告された。 

 

２５．東海北陸地方社会保険医療協議会愛知部会〔3/24(月)〕について 

(東海北陸厚生局主催：東海北陸厚生局) 

大石副会長より、3月の保険医療機関・保険薬局の医科における新規・開設者変

更・移転・その他の件数について報告された。 

 

２６．2005年日本国際博覧会記念災害救急医療研究財団理事会〔3/16(日)〕について 

(2005年日本国際博覧会記念災害救急医療研究財団主催： 

名駅モリシタ名古屋駅東口店) 

大輪副会長より、2025 年度の事業計画が提案され、それに伴う収支予算の検討が

行われたと報告された。 

 

２７．愛知県医療審議会 5事業等推進部会〔3/24(月)〕について 

(愛知県主催：愛知県自治センター) 

大輪副会長より、地域医療支援病院の名称承認について、救命救急センター・地



域周産期母子医療センター・災害拠点病院の指定等について、愛知県重症外傷セ

ンターについて検討を行ったことが報告された。 

 

２８．愛知県後期高齢者医療制度に関する懇談会〔3/14(金)〕について 

(愛知県後期高齢者医療広域連合主催：国保会館) 

西脇副会長より、令和 7年度愛知県後期高齢者医療広域連合予算、保健事業、マ

イナ保険証の利用状況、後期高齢者医療制度に係る国の動向について事務局から

の説明及び意見交換が行われたことが報告された。 

 

２９．愛知県感染症発生動向調査委員会〔3/12(水)〕について 

(愛知県衛生研究所主催：愛知県衛生研究所) 

田那村理事より、愛知県感染症情報の最近号の紹介、2024年総計の定点把握対象

疾病別の報告状況とそれらの病原体検出情報が報告され、名古屋市衛生研究所に

おいても同様な報告が行われたことが説明された。また、2023 及び 2024 シーズ

ンのインフルエンザウイルス分離・検出状況と 2024年の麻しん・風しん症例の報

告と 2024年に注目された感染症の説明があったことが報告された。 

 

３０．愛知県病院協会定例理事会〔3/11(火)〕について 

(愛知県病院協会主催：昭和ビル) 

浦田理事より、愛知県病院薬剤師の業務内容調査報告・愛知県救急医療協議会に

おける重度外傷センター選定及びドクターヘリ運行の検証・協会役員改選に向け

選挙管理委員の選任等につき資料を共有したことが報告された。また、3月 10日

に公表された 6病院団体合同＜2024年度診療報酬改定後の病院経営状況調査結果

＞について意見交換をおこなったことが説明された。 

 

３１．愛知県障害者医療連絡協議会(WEB会議)〔3/11(火)〕について 

(愛知県重症心身障害児者療育ネットワーク会議主催：WEB 開催) 

松浦理事より、ネットワーク構築事業の進捗状況では、NICUでの医療的ケア児診

断時に医療的ケア児支援センターに情報提供されるケースが増加してきたとの報

告が行われたと説明された。また、災害対応に関しては、病院避難ではなく特別

支援学校を電源完備の福祉避難所とする取り組みが紹介されたと報告された。 

 

３２．愛知県認知症疾患医療センター評価委員会〔3/14(金)〕について 

(愛知県主催：愛知県三の丸庁舎) 

松浦理事より、尾張北部医療圏の認知症疾患医療センター新規申請の審査を行っ

たことが報告された。 

 

 

 



３３．マラソンフェスティバル ナゴヤ・愛知 2025〔3/9(日)〕について 

(マラソンフェスティバル ナゴヤ・愛知実行委員会主催： 

バンテリンドームナゴヤ)  

河村理事より、3月 9日に行われたマラソンフェスティバル名古屋の出走者数は、

ウィメンズマラソン：16,623人、シティマラソン(ハーフ)：8,949 人、ナゴヤ RUN：

2,418人で計 27,999名であったことが報告された。当日の気温はやや高く、救護

所受付は 494人、救急搬送者は 9人、病院搬送者は 4人、AED装着件数は 1件あ

り 11.2kmで倒れた 1名は男性で 1回目の Shockで ROSCし、名市大に搬送された

と補足された。 

 

３４．愛知県救急搬送対策協議会〔3/18(火)〕について 

(愛知県主催：自治センター)  

河村理事より、傷病者の搬送医療機関リストへの追加と削除、愛知県重症外傷セ

ンターの傷病者搬送ルールについて承認されたことが報告された。ETISの見直し

について、検討するための WGの設置が要望され、県へ提案を行なったと補足され

た。 

 

３５．愛知県救急業務高度化推進協議会〔3/18(火)〕について 

(愛知県主催：自治センター) 

河村理事より、事業計画、設置要綱では各常設委員会の長に委嘱すること、12誘

導心電図の測定プロトコールについても承認されたことが報告された。また、救

急救命士が行う新たな特定行為に関する実証事業への西三河メディカルコントロ

ール協議会の応募について、有害事象が発生した事案に対する検証にあたり、必

要に応じて研究班の医師に当該検証への参画を依頼することの報告があったと説

明された。 

 

３６．愛知県依存症専門医療機関及び依存症治療拠点機関選定会議〔3/25(火)〕について 

(愛知県主催：愛知県東大手庁舎) 

   舩橋理事より、刈谷病院の依存症治療拠点機関申請内容についての選定・評価が

行われたこと、現況報告書を提出した医療機関の確認結果の説明があったことが

報告された。 

 

３７．愛知県周産期医療協議会〔3/21(金)〕について 

(愛知県主催：名古屋大学医学部附属病院鶴友会館) 

山室理事より、令和 6年度周産期医療対策事業実績、研究事業(医療的ケア児実態

調査)の報告があったことが報告された。令和 7年度周産期医療対策事業計画、お

よび名大医学部付属病院 NICU・GCUの各 6床ずつの増床が審議されたこと、知多

半島総合医療センターの地域周産期母子センター認定が承認されたことが説明さ

れた。また、リエゾン(周産期)の小児分野の拡充、新規 HIV妊婦受け入れ体制に



ついて説明があったと補足された。 

 

３８．愛知県アレルギー疾患医療連絡協議会(WEB会議)〔3/13(木)〕について 

(藤田医科大学総合アレルギーセンター主催：WEB開催) 

   小林理事より、愛知県におけるアレルギー対策の推進、令和 6年度の講演会及び

研修会の報告やアンケート調査、令和 6年度免疫アレルギー疾患患者に係る治療

と仕事の両立支援モデル事業について報告があったことが説明された。また、令

和 7年度の取り組みについて協議がなされたことが報告された。 

 

３９．愛知県介護サービス第三者評価推進会議(WEB会議)〔3/13(木)〕について 

(愛知県主催：WEB開催) 

髙田理事より、愛知県介護事業所人材育成認定事業について事業所の事前審査状

況や追加認証、介護職員の働きやすい職場環境づくり内閣総理大臣・厚生労働大

臣表彰の事業所の推薦、介護サービス情報公表制度の報告状況などについて説明

があったことが報告された。 

 

４０．愛知県介護支援専門員支援会議〔3/19(水)〕について 

(愛知県主催：愛知県三の丸庁舎) 

髙田理事より、介護支援専門員の法定研修の実施状況や実施計画、及びそれに関

与するファシリテーターの養成研修等について議論が行われ、条例の立て付け上、

愛知県は他県と比べ研修料金が高額になることなどが話題となったと報告された。 

 

【病診連携・地域医療支援病院関係会議について】 

４１．地域医療支援病院実績報告(令和 6年度第 3 四半期)について 

髙橋理事より、地域医療支援病院の委員会へ参加している 30病院について実績報

告がなされた。 

 

【その他事項について】 

４２．その他 



以上で本日の議事を終了し、議長は協力を謝して閉会とした。 

 

令和７年３月２７日 

 


